
Знакомьтесь, молодые специалисты

Четыре «золота», три «серебра» и две 
«бронзы» привезли упоровские юные 
спортсмены - участники всероссийского 
проекта «Самбо - в школу».

Подробности на стр. 2.
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Оставайтесь с нами

Уважаемые 
жители района!

Во всех почтовых отделениях района продолжа-
ется подписка на «Знамя правды». 

Только из нашей районки вы узнаете все са-
мые свежие новости о событиях, происходящих в 
сельских поселениях, о людях земли упоровской, 
о достижениях трудовых коллективов, об успехах 
сельчан, в том числе молодёжи. 

Стоимость подписки на 1 месяц текущего го-
да составляет 129 руб. 68 коп. Для ветеранов и 
участников Великой Отечественной войны, инва-
лидов I и II групп сохраняется льготная подписка. 
На 1 месяц – 110 руб. 74 коп.

Также можно оформить подписку на 
«Знамёнку» на 2025 год. Стоимость на 1 
месяц составит 141 руб. 08 коп., на полугодие 
– 846 руб. 48 копеек. Для ветеранов и участни-
ков Великой Отечественной войны, инвалидов 
I и II групп действует льготная подписка: на 1 
месяц – 119 руб. 86 коп, на полугодие – 719 
руб. 16 копеек.

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Определены выплаты
Размер единовременной выплаты участникам 

спецоперации при получении ранения, повлёкшего 
инвалидность, увеличен с трёх до четырёх милли-
онов рублей. Указ подписал Владимир Путин. Этот 
механизм будет действовать со дня начала СВО, с 
24 февраля 2022 года, сообщается на сайте Кремля. 

Также правительство РФ утвердило постановление 
о размерах единовременной выплаты при получении 
боевых травм и увечий. Теперь сумма единовремен-
ной выплаты дифференцирована в зависимости от 
степени тяжести ранения по всем категориям боевых 
увечий и травм, полученных военнослужащими при 
выполнении задач в ходе специальной военной опе-
рации. Указ об этом подписан 13 ноября.

Увеличат стипендию
В областной столице в два раза вырастет размер 

стипендии главы города Тюмени для одарённых детей. 
В 2025 году он составит две тысячи рублей в месяц.

На финансирование мер поддержки в бюджете 
города предусмотрено шесть миллионов рублей, 
сообщает Телеграм-канал «Тюмень | Дети и роди-
тели». Получать стипендии главы будут 250 ребят: 
170 – за достижения в учёбе, победы в олимпиадах; 
по 40 человек – в культуре и искусстве, физкультуре 
и спорте. Список получателей утверждает специ-
альная комиссия.

Рейтинг достижений юных тюменцев ежегодно 
формируется более 10 лет. С 2024 года число получа-
телей увеличено до 250, ранее было по 200 человек.

Штрафы вырастут 
Автомобилистов ждёт повышение штрафов с 1 

января. Поправки к кодексу административных право-
нарушений готовит правительство.

Например, штраф за непристёгнутый ремень уве-
личится с тысячи до полутора тысяч рублей. Санкция 
за вождение в пьяном виде или передачу управления 
авто нетрезвому человеку вырастет с тридцати тысяч 
до сорока пяти тысяч рублей. Поменяется и диапа-
зон штрафов за превышение скорости — с 500-5 000 
рублей до 750-7 500 рублей.

Изменится и размер скидки при оплате штрафов: с 
1 января она составит 25 процентов вместо нынешних 
пятидесяти, но и льготный период с 20 дней вырас-
тет до 30, сообщило сетевое издание «Ведомости».

Подготовила 
Рина МИНИБАЕВА

ДОРОГИЕ НАШИ ЧИТАТЕЛИ!
В редакции газеты «Знамя правды» есть ак-

каунт в мессенджере VIBER. На номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправить волнующие вас вопро-

сы, а также сообщения об интересных новостях 
из жизни села. При этом укажите ваше имя и 
место проживания.

Редакция

В этом году коллектив Упоров-
ского филиала Областной боль-
ницы № 12 пополнился молоды-
ми докторами. Два врача после 
окончания тюменского вуза начали 
свою трудовую деятельность в 
детской консультации райцентра. 
В преддверии Международного дня 
педиатрии мы познакомим вас со 
специалистами, которые заботятся 
о самом важном и дорогом – здо-
ровье детей. 

С конца сентября приёмы малень-
ких пациентов в детской консуль-
тации Упоровского филиала ведут 
два новых врача-педиатра: Валерия 
Глазунова и Флора Исмаилова. 

Валерия Андреевна окончила 
Тюменский государственный меди-
цинский университет по программе 
целевого обучения, а вот её коллега 
– Флора Ашрафовна – приехала тру-
диться в Упорово из города Тюмени, 
что называется, по велению сердца.

– Профессию педиатра я выбрала, 
потому что мне интересно работать 

с детьми, а в Упорово переехала, 
потому что мне здесь понравилось. 

Нас, выпускников вуза, руководи-
тель филиала больницы Алексей 
Васильевич Речкин пригласил на 
работу. Меня его предложение за-
интересовало. Ознакомившись с 
будущим местом трудоустройства, 
решила остаться, – рассказала Флора 
Исмаилова, собираясь на выездной 
приём. 

По словам главного врача Област-
ной больницы № 12 (г. Заводоуковск) 
Николая Сипачёва, привлечение ква-
лифицированных медицинских работ-
ников для руководства учреждения 
– приоритетная задача. Несмотря на 
то, что кадровый вопрос стоит остро 

во всех регионах, привлекать новых 
сотрудников помогает энергичная 
активность специалистов по управ-
лению персоналом и совместные 
действия всего коллектива больницы, 
а также поддержка администраций 
Заводоуковского городского округа, 
Упоровского муниципального района 
и лично глав муниципалитетов.

Напомним, привлечение кадров в 
медицинские учреждения – одна из 
приоритетных задач в реализации 
программы «Модернизация первич-
ного звена» нацпроекта «Здравоох-
ранение».

Регина ГАПОНОВА
Фото автора

Праздник в честь врачей, которые заботятся о самых малень-
ких и беззащитных, появился не так давно, лишь в середине 
прошлого века. В этот же день, 20 ноября, во всех странах 
также отмечают Всемирный день ребёнка. Логично, что эти 
праздники неразделимы и преследуют одну цель – напомнить, 
как важно создавать условия для защиты детского здоровья.

Здоровье детей - их забота
Флора Исмаилова и Валерия Глазунова - молодые педиатры.



Наравне с другими видами 
спорта около 300 школьников 
Упоровского района постигают 
азы самбо. В 2023 году этой 
спортивной дисциплине ис-
полнилось 100 лет. Чем хорош 
вид борьбы, разработанный 
в нашей стране, и почему его 
развивают на государственном 
уровне? 

    
Немногие знают, что звучное и 

запоминающееся слово «самбо» 
– акроним. Расшифровывается 
как «самозащита без оружия». 
В основе этой спортивной дис-
циплины использованы техники 
дзюдо, джиу-джитсу и отечествен-
ных национальных видов борь-
бы. Считается, что занятия самбо 
способствуют формированию 
твёрдого характера, тренируют 
выносливость и самодисциплину. 
Можно сказать, что это не только 
спорт, но и система воспитания. 

Для того чтобы этот вид едино-
борства был в числе самых мас-
совых в нашей стране, запущен 
проект «Самбо – в школу». Реали-
зуется он в рамках национального 
проекта «Образование», в част-
ности федерального – «Успех каж-
дого ребёнка». Упоровская школа 
присоединилась к нему три года 
назад. Сейчас занятия проводятся 
с учащимися 5-х и 6-х классов, 
то есть один из трёх их уроков 
физкультуры в неделю посвящён 
изучению самбо. Благодаря феде-
ральному проекту «Спорт – норма 
жизни» национального проекта 
«Демография» закуплены форма 
и ковры для единоборств.

Подробнее о проекте расска-
зал наставник юных самбистов, 
учитель физкультуры Евгений 
Рассказов:

 – В школе мы не занимаемся 
профессионально и не готовимся 
к соревнованиям. На тренировках, 
в которых участвует весь класс, 
разминаемся, проводим игры с 
элементами самбо, отрабатыва-
ем различные падения, кувырки, 
прыжки, силовые упражнения, 
которые относятся к самбо. Та-

ким образом развиваем в детях 
физические качества, прививаем 
культуру отечественного спорта, 
даём возможность попробовать 
свои силы и привлекаем детей в 
спортивную секцию.

С каждым годом участников все-
российского проекта становится 
больше. В октябре 10 упоровских 
школьников съездили на турнир 
«Время первых» среди детей 
12-14 лет. В нём участвовали 
образовательные организации 
Тюмени, двух школ Тобольска, 
Заводоуковска, Бердюжского 
района, Упорово, реализующие 
проект «Самбо – в школу». 

– Наши мальчики и девочки 
хорошо боролись, и мы привезли 
четыре «золота», три – «серебра» 
и две – «бронзы». На этих сорев-
нованиях юные спортсмены прош-
ли и демонстрационное самбо. 
Ребята выполняли элементы по 
данному списку упражнений под 
музыку. 

Кроме того, есть нормы ГТО по 
самбо. В этой дисциплине судьи 
оценивают правильность вы-
полнения бросков, группировок, 
падений. 

Надо отметить, что этот вид 
спорта очень эффективный в пла-
не тренировок физических качеств 
человека. Он даёт спортсменам 
хорошую подготовку, позволяю-
щую успешно пройти основной 
комплекс ГТО и получить знак 
отличия, – отмечает Евгений 
Андреевич. 

На турнире «Кубок воинской 
славы России», который состоял-
ся в Нижней Тавде, первое место 
заняли хозяева турнира, а второе 
– упоровские борцы. Эти сорев-
нования среди спортсменов 14-
16 лет были отборочными перед 
всероссийскими в столице нашей 
Родины. Двум командам-призёрам 
департамент образования и науки 
Тюменской области предоставил 
возможность бесплатно побывать 
в Москве. На столичный ковёр 
упоровские самбисты выходили 
уверенными в себе и неплохо 
боролись. Данила Леднев стал 

серебряным призёром России 
по самбо среди школьников. 

Возможность выступать на 
областных и всероссийских тур-
нирах, успехи юных спортсменов 
из сельской местности в соревно-
ваниях самого высокого уровня 
доказывают – проект «Самбо 
– в школу» популяризирует отече-
ственный вид спорта, прививает 
детям любовь к здоровому образу 
жизни, а для самих школьников 
служит трамплином к новым спор-
тивным высотам.

Упоровские школьники отме-
чают положительный эффект 
от занятий:

Настя ЛИПУХИНА: 
– Я пою и танцую, не думала, 

что меня привлечёт спорт. Уроки 
по самбо очень нравятся. Мы в но-
сочках ходим по залу, выполняем 
акробатические элементы, вроде 
бы не трудно, но в конце занятия я 
сильно устаю, значит, оно прошло 
с пользой для организма. 

Артём УСТЮГОВ:
- На самбо я хожу с пятого 

класса, то есть уже третий год. 
Меня всегда привлекал этот вид 
борьбы, поэтому я смотрел тур-
ниры, соревнования. 

Когда я начал заниматься еди-
ноборством, ко мне пришла некая 
уверенность, что я могу достичь 
хороших результатов. Во-первых, 
это развивает терпение, вынос-
ливость. Во-вторых, я стал более 
коммуникабельным. Именно сам-
бо привило мне желание дружить 
даже с теми, с кем раньше я 
никогда не общался. Я чувствую 
себя более жизнерадостным. 
В-третьих, я закаляю организм – 
буду сильным, ловким, умелым.

Вера ХАЛАЕВА
Фото из архива 

Упоровской школы
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Наше здоровье

Самбо – в школу
Учащиеся среднего звена приобщаются к культуре спорта

21 ноября отмечается Все-
мирный день отказа от ку-
рения. Эта дата напоминает 
нам о том, насколько пагубно 
влияет курение на здоровье 
человека. Чем сильнее зави-
симость от сигарет, тем выше 
риск развития различных 
заболеваний, включая онко-
логические.

Никотин, попадая в организм, 
негативно сказывается на рабо-
те важных внутренних органов, 
таких как почки, лёгкие, сердце, 
печень и репродуктивная си-
стема. У людей, зависимых от 
курения, снижается умственная 
работоспособность и ухудшает-
ся иммунитет.

Специалисты выделяют три 
стадии зависимости от курения. 
Первая – начальная, психоло-
гическая. На этой стадии ещё 
нет сильной привязанности к 
сигаретам, но уже наблюдается 
улучшение настроения, что за-
тягивает человека всё глубже.

Вторая – хроническая, психо-
физическая. Возникает утрен-
нее желание закурить, мучает 
кашель, наблюдаются пере-
пады давления, проблемы со 
сном, появляется раздражи-
тельность и агрессивность. 
Человек становится зависимым 
от сигарет.

Третья – поздняя, физио-
логическая. На этой стадии 
желание закурить становится 
ещё более частым, и человек 
выкуривает несколько сигарет 
за раз. Его состояние ухудша-
ется: появляются тревожность, 

раздражительность, забыв-
чивость, пропадает аппетит. 
Это негативно сказывается на 
органах пищеварения, лёгких 
и сердце.

Согласно прогнозам Между-
народного агентства по изуче-
нию рака, к 2040 году количе-
ство онкологических заболева-
ний, включая те, что связаны с 
курением, может достичь 30 
миллионов случаев. Это почти 
на 50 процентов больше, чем 
в 2020 году.

Также данные статистики 
показывают – потребление ни-
котиносодержащих продуктов, 
таких как электронные сига-
реты и вейпы, быстро растёт, 
особенно среди подростков.

По словам главного врача 
Тюменского областного нар-
кологического диспансера Ви-
талия Андреева, большинство 
подростков начинают курить 
электронные сигареты из лю-
бопытства (56,1 процента). 
Далее следуют те, кто стремит-
ся подражать взрослым (23,9 
процента). Также подростков 
привлекают необычные вкусы 
и отсутствие запаха электрон-
ных сигарет (22,3 процента). 
Кроме того, им импонирует 
стильный дизайн, доступная 
цена и лёгкость приобретения 
(20,5 процента).

Следует отметить, что точки 
продажи никотинсодержащих 
продуктов часто расположены 
в местах, где собирается мо-
лодёжь, что способствует их 
популяризации.

Откажись 
от вредных привычек

Дмитрий МЕДВЕДЕВ:
– Я против курения. В нашей 

семье курит только дедушка, и он 
всегда говорит, что начать курить 
легко, а вот бросить – гораздо 
сложнее.

У моей мамы аллергия на сига-
ретный дым, и я понимаю, что ес-
ли у меня появится эта вредная 
привычка, то я могу навредить не 
только своему здоровью, но и её.

А ещё я занимаюсь спортом, 
и мой тренер ведёт здоровый 
образ жизни, призывая нас к 
тому же.

Екатерина ЗЫКОВА:
– Очень важно объяснять 

молодёжи, что курение вредит 
организму человека. Ведение 
здорового образа жизни вдох-
новляет, мотивирует и дарит 
новые идеи. Я не курю и не 
поддерживаю тех, кто имеет 
эту вредную привычку.

Среди моих знакомых всего 
несколько курильщиков. С 
детства в школе нам расска-
зывали, что курение не только 
негативно влияет на здоровье, 
но и делает девочек непри-
влекательными. К тому же, 

стойкий запах сигарет невоз-
можно скрыть.

Николай ЖУРАВЛЁВ:
– В наше время вейпы и элек-

тронные сигареты стали очень 

популярными среди молодёжи. 
Приятный аромат этих устройств 
привлекает юношей и девушек, 
но они не задумываются о воз-
можных последствиях. Научные 
исследования показывают, что 
использование электронных си-
гарет может нанести серьёзный 
вред здоровью.

У меня нет вредных привычек, 
и я считаю это достоинством. 
Мне неприятно видеть курящих 
в общественных местах, а осо-
бенно девушек.

Подготовила 
Марина МИНГАЛЁВА

Фото автора

Единоборство тренирует силу, ловкость, выдержку.

О своём отношении к курению 
нам рассказали упоровцы:

Оставайтесь с нами

Нацпроект

Наталья ДУРГАРЯН из Упо-
рово:

 – С ранних лет я помню, как 
мои родители регулярно полу-
чали упоровскую газету.

В эпоху цифровых технологий 
многие могут посчитать это уста-
ревшей традицией, но я так не 
думаю. Ведь, читая «Знамёнку», 
я узнаю о том, что происходит в 
нашем районе: какие достижения 
в сельском хозяйстве, какие из-
менения в социальной сфере, 
как развиваются культура и спорт. 

«Знамя правды» начинаю чи-
тать с первой страницы и закан-
чиваю на последней, не забывая 
о рекламных объявлениях. Для 
меня газета – это один из основ-
ных источников информации.

Газету читаю с первой полосы

Кстати
Первая секция самообороны 

без оружия открылась в 1923 го-
ду в спортивном обществе «Ди-
намо» в Москве. Со временем 
это единоборство совершен-
ствовалось, формировались 
основные принципы противо-
стояния, однако официальным 
видом спорта самбо стало через 
15 лет. В стране организовыва-
лись секции, проводились заня-
тия и тренировки, соревнования 
по самбо включили в календарь 
спортивных мероприятий. В 
2003 году Госкомспорт признал 
самбо национальным и приори-
тетным видом спорта в России, 
а в декабре 2022 года президент 
России Владимир Путин под-
писал указ об учреждении Дня 
самбо – 16 ноября. 



Правоохранительные органы рай-
она, в том числе органы милиции, 
создавались, работали менялись 
вместе с правоохранительной си-
стемой страны – народная милиция, 
НКВД, МГБ, МВД, МООП и снова МВД. 
Изменялось и название отдела: отдел 
милиции Упоровского райисполкома, 
отдел внутренних дел Упоровского 
райисполкома, Упоровский РОВД, 
ОВД Упоровского района, ОВД по 
Упоровскому муниципальному рай-
ону, и действующее наименование 
– Отделение полиции (дислокация с. 
Упорово).

Но, независимо от наименований, их 
цель была и остаётся одна – защита 
населения района от преступных по-
сягательств. 

Сегодня речь о том, как работала 
Упоровская милиция, и о тех, кто её 
возглавлял.

ГОДЫ 30-Е – 50-Е
XX ВЕКА

Известно, что первым начальником 
Упоровского райотдела был Николай 
Петрович Мичков, который работал с 
1932 по 1936 год. 

Во время Великой Отечественной 
войны по приказу начальника УНКВД 
по Тюменской области подполковника 
госбезопасности Шеварова от 5 октября 
1944 года № 18 был объявлен времен-
ный штат по отделу спецпоселений 
УНКВД. Так, в Упоровском районном 
отделении НКВД насчитывалось две 
спецкомендатуры – № 1 и № 2, в которых 
служили 5 сотрудников. Под их надзором 
находилось 512 семей переселенцев. В 
основной массе это были немцы, вы-
везенные из Поволжья.

Какое-то время до 1948 года в РО 
НКВД, потом МГБ трудился капитан 

госбезопасности Иван Климентьевич 
Гомзиков (его сын Валерий пошёл по 
стопам отца и более 15 лет в 70-е – 80-е 
годы тоже прослужил в милиции). 

С конца 50-х до декабря 1961 года 
начальником райотдела милиции был 
Михаил Ильич Краснопёров, а по-
сле него – майор милиции Василий 
Васильевич Бодриков. Это смелый 
и мужественный человек, участник 
Великой Отечественной войны, на-
граждённый медалями «За отвагу» и 
«За боевые заслуги». В милиции он 
работал с 1951 по 1984 год, был на-
чальником райотделов – Упоровского, 
Исетского, Ярковского районов. В 1965 
году награждён орденом «Знак Почёта», 
в 1968-м, уже в возрасте 44 лет, получил 
высшее образование (окончил Омскую 
высшую школу милиции).

НОВЫЙ ЭТАП
В период отсутствия района как ад-

министративной единицы, с 1962 по 
1967 год, в здании отдела работали 
участковые уполномоченные милиции. 
Следственные действия проводили 
сотрудники, приезжавшие из Ялуто-
ровского, а потом Заводоуковского 
райотделов.

После перерыва в 1967 году отдел 
милиции Упоровского райисполкома 
возобновил свою работу Приказами 
начальника управления охраны обще-
ственного порядка (т. к. в те годы наи-
менование «Министерство внутренних 
дел» было заменено на «Министерство 
охраны общественного порядка») Тю-
менского облисполкома полковника ми-
лиции Рытикова от 23 января 1967 года 
№ 06 было объявлено об организации 
райотдела со штатом в 17 единиц, от 
26 января № 09 – произвели штатную 
расстановку.

Начальником вновь созданного отдела 
был назначен капитан милиции Андрей 
Брониславович Бояр. Возглавлял его в 
течение трёх лет, затем был переведён 
в другой райотдел. Всего же службе в 
органах внутренних дел  он отдал 29 лет, 
проработав с 1950 по 1979 год. 

Среди тех, кто возглавлял работу Упо-
ровского РОВД, был капитан милиции 
Владимир Ильич Васильев, который 
был награждён орденом Красной Звез-
ды. Как сказано в наградном листе: 
«Возглавляя опергруппу по задержанию 
вооружённого убийцы, проявил муже-
ство и отвагу, подавая личный пример 
подчинённым». 

Нельзя не вспомнить капитана мили-
ции Германа Владимировича Матвее-
ва, майора милиции Николая Василье-
вича Симонова, капитана Владимира 
Александровича Шишкова, майора 
милиции Юрия Павловича Пантюхина, 
подполковника Адольфа Марковича 
Григорьева (во время его руководства 
было построено новое современное 
трёхэтажное здание, куда и переехал от-
дел осенью 1990 года). Все они каждый 
в своё время руководили Упоровским 
отделом внутренних дел.

ГОДЫ СЛОЖНЫЕ, 90-Е
Особо хочется отметить начальника 

Упоровского РОВД подполковника вну-
тренней службы Тулюгена Кудайбер-
генова или, как его зовут в повседнев-
ной жизни, – Алексея Анатольевича. По 
профессии он не юрист. Окончив Сверд-
ловское пожарно-техническое училище, 
работал в г. Тюмени, потом в с. Упорово 
инспектором госпожнадзора, по этой 
же линии получил заочно высшее об-
разование. Инспекция госпожнадзора 
в то время входила в систему МВД. 
Поскольку в 70-80-е годы прошлого ве-
ка не было предусмотрено должности 
штатного дежурного, на дежурство по 
райотделу заступали все офицеры по 
очереди, включая инспекторов ГПН, в 
том числе и Тулюгена Кудайбергенова. 
Так что жизнь райотдела он знал в под-
робностях. 

Затем его перевели в г. Тобольск, 
оттуда в г. Тюмень, где Алексей Ана-
тольевич был назначен на должность 
заместителя начальника управления 
государственной противопожарной 
службы Тюменской области. 

И вдруг – крутой поворот судьбы, при-
чём, насколько известно, по желанию 
самого Кудайбергенова. Он сменил 
зелёную форму на серую и на семь с 
половиной лет стал начальником рай-
онного отдела внутренних дел.

Время Кудайбергенова стало, пожа-
луй, самым ярким и запоминающимся 
для всех, кто с ним трудился. Человек 
неординарный и энергичный, он не 
выносил рутины и скуки. В первый же 
месяц работы оригинально решил во-
прос уничтожения старого здания ОВД. 
После переезда в новое кирпичное, 
деревянное пустовало и было предна-
значено под снос, так как на этом месте 
планировалось строительство узла 
связи. Жители с. Упорово разобрали 
рамы со стёклами, шифер с крыши, но 
на брёвна желающих не нашлось. Тогда 
Алексей Анатольевич по согласованию 
с пожарными службами провёл учения, 
во время которых остатки постройки по-
дожгли. Под присмотром пожарных она 
и сгорела, таким образом освободилось 
место для нового объекта.

Подполковник Кудайбергенов руко-
водил отделом в сложные для всех 
лихие 90-е годы, когда менялась власть 
и вся политическая система страны. 
Гиперинфляция ударила по кошелькам 
граждан, зарплату вовремя не платили. 
Но сотрудники милиции изо дня в день 
выезжали на происшествия, раскры-
вали преступления и расследовали 
уголовные дела. Работали участковые 
и сотрудники ГАИ, паспортный стол и 
все другие службы. 

В один из особо «горячих» дней 
случилось несколько происшествий в 
разных сёлах района. На них уехали 
оперативные группы. Но в это время 
сообщили ещё об одной краже из мага-
зина в деревне Нифаки. Послать туда 
уже было некого. Тогда подполковник 
Кудайбергенов поехал сам, составил 
протокол осмотра места происшествия, 
вместе с участковым они нашли и за-
держали гражданина, совершившего 
преступление.

Во время руководства Алексея Ана-
тольевича в отделе проводились раз-
личные соревнования, в том числе по 
служебному многоборью. Сотрудники 
участвовали в областных состязаниях, 
и однажды упоровской команде удалось 
занять третье место. 

В район приезжали делегации из 
Исетского и Казанского райотделов, а 
упоровцы, в свою очередь, бывали у 
них. Во время таких вылазок коллеги об-
щались между собой, делились опытом, 
проводили соревнования по стрельбе 
из табельного оружия и физподготовке.

Но больше всего сослуживцам за-
помнилось бережное, хотя и требова-
тельное отношение к ним. Тулюгену 
Кудайбергенову были присущи тактич-
ность, порядочность, справедливость, 
уважение к людям. Будучи человеком 
ответственным, он старался научить 

ответственности и самостоятельности 
руководителей служб. Как начальник, 
никогда не унижал и не оскорблял своих 
подчинённых. 

Следует отметить, что при Алексее 
Анатольевиче в Упоровском райотделе 
в одном из первых в области появился 
компьютер. 

В 1998 году Кудайбергенов был пере-
ведён по его просьбе снова в систему 
УГПС, где получил звание полковника, 
а через несколько лет ушёл на пенсию. 

ДВУХТЫСЯЧНЫЕ
На смену Тулюгену Кудайбергеному 

пришёл подполковник милиции Алек-
сандр Степанович Завьялов. Он ста-
рался, чтобы отдел работал стабильно 
и успешно. Начиная с 2000 года, сотруд-
ники РОВД дважды в год отправлялись в 
командировки в Чеченскую Республику. 
А в 2002-м Александр Степанович и сам 
уехал на полгода в г. Грозный началь-
ником Заводского временного отдела 
внутренних дел. За эту командировку 
он был награждён медалью ордена «За 
заслуги перед Отечеством» 2 степени. 

Александр Завьялов бережно от-
носился к личному составу, при нём 
сложился крепкий работоспособный 
коллектив. Он ввёл традицию: накануне 
Дня милиции проводить встречу с вете-
ранами и соревнования по стрельбе из 
пистолета Макарова между ветеранами 
и действующими сотрудниками. 

В августе 2008 года он ушёл на пен-
сию по состоянию здоровья. Провожая 
его, сотрудники отдела искренне ска-
зали ему: «Спасибо за эти десять лет 
совместной службы». 

С 2008 начальником ОВД по Упоров-
скому району был назначен майор ми-
лиции Юрий Викторович Плесовских. 
Звание подполковника он получил в 
Упорово. При нём милицию (термин 
«милиция» появился во время фев-
ральской революции 1917 года) пере-
именовали в полицию. Произошло это 
1 марта 2011 года. Ранее, 7 февраля, 
президент РФ Дмитрий Медведев под-
писал федеральный закон «О полиции», 
в котором большое внимание уделяется 
профессиональной подготовке кадров и 
усилению общественного контроля над 
ведомством. 

В 2016 году на смену Юрию Пле-
совских пришёл Дмитрий Иванович 
Гольцман, проработавший до 2021 года. 
В настоящее время отдел полиции воз-
главляет Иван Григорьевич Коршунов.

Подготовила 
Людмила ИВЛЕВА 

по материалам, 
предоставленным 

ветераном МВД 
Галиной БЕРЕСНЕВОЙ  

Алексей Анатольевич Кудайбергенов 
работал в милиции в 1990-е годы.

Василий Васильевич Бодриков 
возглавлял отдел милиции

 с конца 1950-х до декабря 1961 года. 

Первый начальник Упоровского райотдела Николай Петрович Мичков (1-й слева).
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К юбилею области

От милиции до полиции
Кто возглавлял упоровские органы внутренних дел
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